



光多 長温

都市化研究公室理事長

新型コロナウイルスが猛威を振るっている。政府は、「新型インフルエンザ特別措置法」を成立させ、緊急事態宣言を発出し、都道府県等もそれぞの対策を実施している。しかし、まだ、終息

た。米国経�esiは、2000年代前半の景気後退を受けた金融緩和によって低金利が続き、住宅価格や株価の上昇による資産効果もあって個人消費も状況にあり、幸か不幸か、

た。だが日本の金融業界は、1990年代のバブル崩壊、00年代前半の不良債権処理を巡ってアクティブな動きが取れない

た。リーマンショックの前奏となる07年8月のバリバショック、08年3月のベ

アード・スターングの経営危機とその間の経済不安に対応したものと言えよう。その後、08年12月に景気対策第3弾「生活防衛のための緊急対策」、11年4月第4弾「経済危機対策」を決定し、都合4次の手厚い緊急経済対策（総事業費計132兆円、国債発行計27・4兆円）を打ち出した。日銀

は、政策金利引き下げ、米ドル債買い入れ、長期国債買い入れ増額、金融機関からのCOP買入などを行っている。この中で、今回の新型コロナで適用された政策に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路

ら、国内総生産（GDP）成長率と株価の回復に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路

## 新型コロナとリーマンショック 対策と経済効果

新型コロナ対策で常に堅調であった。経常収支は大幅な赤字であったが、米国政府はこれを認めし「強いドル」を掲げた。世界各国は米国のおかげで、世界金融危機の打撃外にある法人や機関が景気の恩恵を受けた。特に、中国は米国への輸出が増加した。世界各國は米国のおかげで、世界金融危機の打撃外にある法人や機関が景気の恩恵を受けた。特に、中国は米国への輸出が増加した。

リーマンショックは基本的に金融問題であつて、世界金融危機前の世界経済は比較的好調であつた。リーマンショックは基本的には金融面からの対策とし

て、政策金利引き下げ、米ドル債買い入れ、長期国債買い入れ増額、金融機関からのCOP買入などを行っている。この中で、今回の新型コロナで適用された政策に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路

ら、国内総生産（GDP）成長率と株価の回復に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路

る対策の経済効果は、危機発生前の状態が比較的である形で「生活対策」を決定した。福田内閣時の第1弾は内容を見ると必ずしも世界金融危機対策とはいえないにしても、リーマンショックの前奏となる07年8月のバリバショック、08年3月のベ

アード・スターングの経営危機とその間の経済不安に対応したものと言えよう。その後、08年12月に景気対策第3弾「生活防衛のための緊急対策」、11年4月第4弾「経済危機対策」を決定し、都合4次の手厚い緊急経済対策（総事業費計132兆円、国債発行計27・4兆円）を打ち出した。日銀

は、政策金利引き下げ、米ドル債買い入れ、長期国債買い入れ増額、金融機関からのCOP買入などを行っている。この中で、今回の新型コロナで適用された政策に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路

ら、国内総生産（GDP）成長率と株価の回復に2年程度の時間がかかる。一撃2年と言われば、定額給付金は道路